Comunicaciones audiovisuales

En 1990 se ha producido una ampliación del número de redes VSAT para ámbitos nacional e internacional. En este sentido destaca la ampliación de las asignadas a la cadena SER y a la Agencia EFE.

Se ha puesto a disposición de Retevisión tres canales de TV vía satélite para la distribución de imagen de las cadenas privadas y 14 enlaces terrestres sobre medios digitales en fibra óptica. Asimismo, se ha facilitado a la Federación de Televisiones Autonómicas un sistema de contribución-distribución soportado por red terrestre y un canal permanente vía satélite. Al igual que en 1989, Telefónica ha prestado especial atención a la cobertura televisiva de eventos deportivos importantes celebrados tanto en nuestro país como en el extranjero, facilitando a TVE los medios vía satélite precisos.

También hay que destacar el refuerzo de la presencia de Telefónica en el mercado internacional de TV, participando en nuevos proyectos vía satélite y, especialmente, en el nuevo satélite INTELSAT-K.

Telefónica también está realizando un apreciable esfuerzo para suministrar los medios técnicos necesarios para las distintas transmisiones que requerirán los actos a celebrar en España en 1992.

Red Digital de Servicios Integrados (RDSI)

A lo largo de 1990 han proseguido las actividades preparatorias para la introducción de la RDSI en España. En este sentido, se han utilizado instalaciones en funcionamiento real que han sido mostradas a la prensa y presentadas en distintos foros.

Asimismo ha finalizado la definición de la estructura que soportará en 1992 (coincidiendo con la Exposición Universal, Juegos Olímpicos y Madrid Capital Cultural) la primera fase de expansión de la RDSI que interconectará las principales ciudades españolas.

nvestigacion y desarrollo

A lo largo de 1990, la actividad de Telefónica I+D ha estado orientada a dar respuestas puntuales a los requerimientos de Telefónica y a ofrecer oportunidades tecnológicas que puedan suponer beneficios para la Compañía.

Cabe destacar la construcción de varios prototipos del sistema de conmutación de paquetes Tesys-B. Paralelamente se ha progresado en el desarrollo del nuevo sistema de explotación IBERPAC que permita la explotación integrada de los sistemas Tesys-A y B.

En cuanto a la Estructura de Operación y Conservación (EOC), un conjunto de sistemas que soportará la gestión y explotación de la red telefónica, se ha continuado con los desa-

rrollos de nuevas facilidades que permitirán reducir costes de explotación y mejorar la calidad del servicio. En este sentido, se ha iniciado el desarrollo de un Sistema de Control para IBERCOM y un Sistema de Supervisión de Equipos de Transmisión, cuyas primeras instalaciones podrán estar operativas en 1991.

Asimismo, Telefónica I+D continúa sus actividades de investigación en el área de la tecnología del habla, una de cuyas aplicaciones corresponderá al Servicio Audiotex, y en el desarrollo de la Red Experimental de Comunicaciones de Banda Ancha.

esarrollo de los recursos humanos

La estrategia de Telefónica en relación a sus recursos humanos se ha dirigido a involucrar a las personas en los objetivos de la empresa, a lograr un ambiente favorable para la motivación y a mejorar la cualificación profesional ante el cambio tecnológico. Telefónica actúa en un entorno donde las innovaciones tecnológicas son continuas y la liberalización creciente. La adaptación de los recursos humanos a este entorno condiciona de un modo determinante la posición competitiva de la empresa. Por esta razón, se ha realizado un gran esfuerzo en la puesta en marcha de programas de formación y desarrollo para mandos y empleados. Al finalizar el año, Telefónica contaba con una plantilla total de 75.350 empleados, lo que supone un incremento del 5,9% sobre la de 1989. Dicho aumento se concreta en la incorporación neta de 3.476 empleados fijos y 719 eventuales. Estos datos consolidan a Telefónica como la empresa española con mayor número de empleados y una de las mayores generadoras de empleo. La incorporación neta de titulados superiores y medios ascendió a 818. Asimismo se impartieron más de cuatro millones de horas/alumno en concepto de formación. La política de formación se apoyó en un notable incremento de los recursos dedicados a esta tarea, pasando del 4,5% de la masa salarial en 1989 al 6,9% en 1990.

elaciones internacionales

Durante el año 1990 se han intensificado los contactos para participar en todos aquellos proyectos susceptibles de contribuir a la extensión y consolidación de nuestra presencia con medios propios en el concierto internacional y en aquellos otros que tienen un marcado interés estratégico para nuestra Empresa. Entre los primeros destaca la firma de los Acuerdos de Principio de los proyectos TSL (Transovietic Line) para alcanzar el área del Pacífico por fibra óptica terrestre a través de la URSS, los cables Submarinos Palma-Argel y Barcelona-Marsella, el cable Submarino EURAFRICA, el Reino Unido-Holanda 12 y el SAT-2, que unirá Sudáfrica con España y Portugal en 1993. Entre los segundos sobresale la firma del Principio de Acuerdo con TELMEX de Méjico para la instalación y puesta en servicio en 1994 de un cable submarino entre España y Méjico, con apoyo en el Caribe. Este acuerdo